

## Tiene la BMV su peor enero desde 1995 (El Financiero 30/01/09)

Tiene la BMV su peor enero desde 1995 (El Financiero 30/01/09) Clara Zepeda Hurtado Viernes, 30 de enero de 2009

En 21 sesiones de este año, el IPC acumula una caída de 12.70%. El peso, con tres niveles mínimos históricos en 2009. Un elevado estrés se mantiene en los mercados mundiales. - La Bolsa registra su peor enero en 14 años. El mercado accionario mexicano registraría su peor enero desde su última crisis en 1995, al caer 12.70 por ciento. Durante las 21 sesiones de remates del primer mes del año, el Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) cerró en su mayoría (12 jornadas) en terreno negativo. El comportamiento del principal índice de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) resultó su peor descenso desde enero de 1995, cuando en aquel entonces el mercado cayó 12.87 por ciento. En la penúltima jornada del mes, el IPC cerró en las 19 mil 537.05 unidades. En el periodo de referencia, el índice perdió dos mil 843.27 puntos respecto al cierre de 2008. Los temores sobre el sistema bancario internacional mantienen bajo un elevado estrés a los mercados accionarios y muy en especial a las monedas de las economías emergentes. Así, el peso mexicano se movió en un promedio de 13.8678 unidades por dólar en enero de 2008, registrando tres tangos mínimos nunca antes vistos. La cotización del tipo de cambio spot cerró ayer en 14.1750. La moneda mexicana perdió 36 centavos, equivalente a una caída de 2.61 por ciento respecto a diciembre. Con el fin de contener la elevada volatilidad de la divisa de nuestro país, el Banco de México subastó 722 millones de dólares en lo que va del año. Desde que aplicó esta medida, el 8 de octubre, a la fecha ha vendido 16 mil 166 millones de dólares de las reservas internacionales. Ambos mercados son peculiares, debido a la estrecha relación entre México y Estados Unidos. Cada mala noticia para EU es igual para México y sus mercados financieros y productivos. Las tasas de interés de los bonos de renta fija mostraron presiones de alza importantes, al alcanzar incrementos en las emisiones de la parte media y larga de la curva. En el caso de la nueva emisión del bono M30, la tasa se ubica cerca de 7.94 por ciento. Al parecer, la venta de los bonos de tasa fija fue realizada por inversionistas locales, manifestaron analistas. La prima de riesgo que los inversionistas exigen para participar en México, medido por el Índice de Bonos de Mercados Emergentes (EMBI+) de JP Morgan, se ubicó ayer en 380 puntos, 19 unidades arriba del cierre de 2008 (361 puntos), según Banamex. La aversión al riesgo se ha elevado durante el mes como consecuencia de la poca esperanza de reactivar el crédito y echar a andar a la economía mundial. Por su parte, la mezcla mexicana se vendió a 39.88 dólares el barril, lo que representó un avance mensual de 5.66 dólares en enero. En EU Wall Street vivió uno de sus peores inicios de año en su historia. El principal índice, el Dow Jones, registró una caída en el mes de 7.15 por ciento, mientras que el Nasdaq se depreció 4.39 por ciento. Un nuevo hundimiento de la banca y las malas noticias económicas y corporativas provocaron importantes pérdidas en el transcurso del primer mes de este 2009.